

Spiez - Aus dem Gemeinderat

Sitzung vom 16. September 2019

- Folgenden Bürgerrechtsbewerberinnen und Bürgerrechtsbewerbern wurde das Gemeindebürgerrecht von Spiez erteilt:
 - Stellberg Michael Hans Josef, Spiez
 - Kögler Jürgen Franz, Spiez
 - Kögler geb. Arnold Renate Barbara, Spiez
 - Gajic Stanko, Spiez
 - Teh Raymen, Spiez
- Die Überbauungsordnung ZPP Nr. 5 Spiezmoos mit Baubewilligung nach Art. 88, Abs. 6 BauG sowie die geringfügige Änderung des Baureglements wurde verabschiedet und zur Genehmigung an das Amt für Gemeinden und Raumordnung des Kantons Bern übermittelt.
- Peter Gertsch (SVP) wird als neues Mitglied in die Sachkommission Soziales gewählt. Er ersetzt Kevin Fischer, welcher als Mitglied des Grossen Gemeinderats demissioniert hat.
- Seit über 100 Jahren wird im Kanderdelta Kies abgebaut. Zuerst durch die Firma Kander Kies+Sand AG später durch die Kanderkies AG und ab den 80er Jahren bis heute durch die KIESTAG Kieswerk Steinigand AG. In den 70er Jahren kam zusätzlich zur Deltabewirtschaftung die Kiesabbaustelle „Baggerloch“ dazu. Bei der Vorbereitung eines neuen, ordentlichen Konzessionsgesuchs für den Abbau im Delta ab 2023, stellte die KIESTAG fest, dass für den Abbau im Baggerloch eine Lücke in der Bewilligungsdokumentation besteht. Der Abbau wurde unverzüglich eingestellt und die Behörden orientiert. In Absprache mit dem Kanton wurde bei der zuständigen Gemeinde Spiez ein nachträgliches Baugesuch eingereicht, gegen welches Einsprache erhoben wurde. An der Einigungsverhandlung unter Leitung der Gemeinde Spiez und in Anwesenheit der kantonalen Abteilung für Naturförderung (ANF), wurde gemeinsam mit den einsprechenden Umweltverbänden beschlossen, dass die ANF vor der Behandlung des Baugesuchs zunächst ein Gutachten über den Geschiebehaushalt und die langfristigen Entwicklungsszenarien des Gebiets Kanderdelta und Baggerloch erstellt. Dieses soll aufzeigen, wie sich das Auengebiet von nationaler Bedeutung entwickelt. Das Baubewilligungsverfahren wird deshalb vorerst sistiert und der Abbau im Baggerloch bleibt eingestellt. Ebenfalls sistiert bzw. vorerst nicht eingereicht wird das Konzessionsgesuch für die weitere Kiesentnahme aus dem Delta ab 2023. Der Abbau im Delta gestützt auf die rechtskräftige Konzession und die Kiesentnahme aus Hochwasserschutzgründen werden unverändert im bewilligten Rahmen weitergeführt.

Spiez, 20. September 2019

T. Brunner, Gemeindeschreiberin
Telefon direkt 033 655 33 17